

PANORAMA | Sociedad

Emergencias 112 recomienda extremar la vigilancia a los menores durante las cabalgatas

Respetar los cordones de seguridad y ver el desfile detrás de las vallas habilitadas son algunas de las pautas a seguir para evitar riesgos

Redacción

Miércoles 4 de enero de 2023 - 18:13



El servicio Emergencias 112 Andalucía, adscrito a la Consejería de la Presidencia, Interior, Diálogo Social y Simplificación Administrativa de la Junta, facilita una serie de consejos y pautas de protección para disfrutar de las cabalgatas de Reyes que se celebran por toda la geografía andaluza durante los días 5 y 6 de enero con total seguridad y así evitar situaciones de emergencia.

Es imprescindible extremar la vigilancia a los niños, ya que, debido a la gran concentración de público que se aglutina en torno a los cortejos, son muy frecuentes los casos de accidentes y pérdidas. Se recomienda una supervisión constante de los movimientos de los más pequeños; deben situarse detrás de las vallas de seguridad en caso de estar acotado el recorrido y mantener una distancia prudencial con las carrozas, respetando los cordones de seguridad establecidos para los servicios operativos.

Es muy recomendable que los menores lleven una pulsera identificativa con un número de teléfono de contacto, el nombre del niño y el del tutor. Si no se dispone de pulsera, se le puede anotar al niño estos datos en la mano o el antebrazo con bolígrafo o en un papel que guarde en los bolsillos de su ropa. Es muy importante explicar a los más pequeños las pautas a seguir en caso de pérdida o desorientación: pedir ayuda a la Policía, Protección Civil u operativos en el lugar, así como a otras familias con adultos, y llamar para explicar lo sucedido al 112. Si el niño es lo suficientemente mayor como para tener teléfono móvil, el adulto debe enseñarle a llamar al 1-1-2 en caso de emergencia, además de los datos básicos que tiene que ofrecer al gestor que atienda su llamada: qué está pasando y dónde se encuentra.

Los niños deben estar vigilados en todo momento; se debe impedir que se coloquen debajo de las carrozas o que se acerquen demasiado a ellas para recoger juguetes o caramelos y evitar así posibles atropellos. Bajo ningún concepto deben acercarse a los tractores, camellos, caballos u otros animales que puedan formar parte de la cabalgata.

Es preferible elegir sitios amplios y calles con aceras anchas para ver pasar la comitiva; no se obstaculizarán

las zonas de paso ni las vías de evacuación que hayan previsto los servicios operativos, y se prestará una especial atención a personas con carritos de bebés o sillas de ruedas. Se debe acordar, con todos los miembros del grupo con el que se acuda a ver la cabalgata, un punto de encuentro cercano y fácilmente reconocible para los posibles casos de extravío.

Niños y adultos deben mantener una conducta cívica y respetuosa; hay que mantener una actitud calmada y evitar los empujones para recoger caramelos. No se debe subir a rejas, muros, barandillas, contenedores o cualquier otro elemento del mobiliario urbano del que podamos caer y sufrir un accidente o provocar daños a otras personas. Una vez haya finalizado el recorrido de la cabalgata, lo más seguro para evitar casos de emergencia es abandonar el lugar de forma tranquila, sin carreras y eligiendo zonas poco concurridas; de esta forma evitaremos taponamientos y situaciones de riesgo. Si es posible, se debe utilizar el transporte público tanto para ir como para volver de disfrutar del cortejo.

Y recordar siempre que, en caso de emergencia, el teléfono 112 se encuentra disponible las 24 horas de los 365 días del año; es un servicio multilingüe y gratuito que atiende cualquier situación de emergencia que se produzca en el territorio andaluz.